

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
V/02	S0246/17	15.09.2017
zum/zur		
A0104/17 Fraktion LINKS für Magdeburg		
Bezeichnung		
Möglichkeiten zur Betreuung / Pflege Bedürftiger in Magdeburg weiter ausbauen		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister	26.09.2017	
Gesundheits- und Sozialausschuss	18.10.2017	
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr	02.11.2017	
Stadtrat	07.12.2017	

Der Oberbürgermeister wird gebeten, ggf. im Zusammenwirken mit den städtischen Unternehmen Wobau und WuP, der Stadtparkasse Magdeburg sowie deren Gesellschaftergremien, Verwaltungs- bzw. Aufsichtsräten zu prüfen, ob und inwiefern die Schaffung einer Pflege- und/oder Betreuungseinrichtung für Menschen mit entsprechenden Bedarfen und Wünschen am Hopfenplatz / Stadtteil Hopfengarten, geschaffen werden kann. Bei Vorliegen von gegenseitigen Interessen kann und sollte auch der private Eigentümer Zusehens verfallender, ehemaliger gewerblich genutzter Gebäudeteile am Hopfenplatz sowie aktuelle Mieter/Nutzer des Sparkassengebäudeteils, in mögliche Untersuchungen mit einbezogen werden.

Inhaltlich sollte prioritär, aber nicht ausschließlich, die Prüfung der Errichtung einer Tagespflegeeinrichtung, zur zweckgebundenen, dauerhaften Betreuung durch einen professionellen Pflege- und Betreuungsdienst im gesamten vorhandenen Gebäudeareal, untersucht werden.

Die Möglichkeit der Betreibung einer solchen bzw. adäquaten Einrichtung am Standort Hopfenplatz durch private Anbieter von Pflege- und Betreuungsdienstleistungen kann, deren Interesse vorausgesetzt, alternativ erfragt bzw. untersucht werden.

Der Oberbürgermeister wird ferner gebeten, die Prüfungsergebnisse nach Möglichkeit spätestens bis Ende Oktober 2017 vorzulegen, damit ggf. weiterführende Antragstellungen beginnend mit den Haushaltsberatungen 2018 eingebracht werden können.

Prüfergebnis:

Der in Antrag bezeichnete Gebäudekomplex am Hopfenplatz befindet sich teilweise im Eigentum der Stadtparkasse Magdeburg und teilweise im Eigentum der Firma Schrader Haus GmbH.

Der Gebäudeteil der Stadtparkasse Magdeburg wird noch bis Ende 2018 durch diese selbst genutzt. Danach wird dieser Standort geschlossen.

Bis Mitte nächsten Jahres prüft die Stadtparkasse, ob dort eine SB-Zone eingerichtet wird.

Hinsichtlich des anderen – leerstehenden – Gebäudeteils der Firma Schrader Haus GmbH prüft die Wohnungsbaugesellschaft Magdeburg mbH die Möglichkeit, dieses Objekt zu erwerben und für eine soziale Nutzung (gegebenenfalls für Pflege-/Betreuungszwecke) herzurichten. Hierzu finden derzeit Gespräche zwischen der Wohnungsbaugesellschaft Magdeburg mbH und potenziellen Betreibern für eine Pflege-/Betreuungseinrichtung statt.

Gez. Borris